

Campaña del terror, por parte de los medios monopolizados, no empañó actos en memoria de las víctimas de la dictadura.

MULTITUDINARIA MARCHA PARA CONMEMORAR 33 AÑOS DEL GOLPE MILITAR EN CHILE

OPAL/AGENCIAS. 10 Septiembre 2006

Más de 10 mil personas marcharon por sus calles para conmemorar un nuevo aniversario del golpe militar que encabezó Augusto Pinochet y la derecha en Chile hace 33 años, acto que concluyó con disturbios que dejaron 32 detenidos y tres carabineros lesionados.



Convocada por organizaciones de Derechos Humanos, corrientes izquierdistas y agrupaciones de familiares de los más de 3 mil muertos y desaparecidos que dejó la dictadura (1973-1990), la marcha avanzó, en forma pacífica, desde la céntrica Plaza de Los Héroes hacia el palacio presidencial de La Moneda, donde el 11 de septiembre de 1973 se suicidó el presidente socialista Salvador Allende en medio de la asonada golpista.



Bajo una fuerte vigilancia policial, La columna pasó por un costado del Palacio de La Moneda, en Morandé 80, donde levantaron lienzos con las fotos de las víctimas de Pinochet y depositaron flores en homenaje al presidente Salvador Allende,

Grupos descontentos de los partidos de izquierda y la concertación, se hicieron presentes en la marcha, teniendo fuertes roces con miembros del Partido Comunista. También, las irrumpieron en contra del Banco Del Estado y otras dependencias de compañías transnacionales. Pero lo que causó momentos de mayor tensión, fue el lanzamiento de una bomba tipo molotov, a unos de los ventanales del Palacio Presidencial, además de pintura roja a los muros del edificio.



Fuerzas Especiales de Carabineros dispersaron a los manifestantes utilizando carros lanza-aguas y gases lacrimógenos.

Tras los incidentes, la marcha continuó hasta el Cementerio General donde se desarrollo un acto frente al monumento que recuerda los detenidos desaparecidos y ejecutados políticos, donde la presidenta de la agrupación de detenidos desaparecidos, Lorena Pizarro, reivindicó "la verdad y justicia para las víctimas".



Sobre los hechos de violencia ocurridos en la manifestación, los organizadores del acto culparon a grupos de infiltrados pertenecientes a organizaciones antifacistas y anarquistas.



'La inmensa mayoría se manifestó pacíficamente y los que hayan cometido actos de violencia, es responsabilidad de ellos, que además no sabemos claramente de donde vienen, si son provocaciones o sectores minoritarios', afirmó Guillermo Tellier, presidente del Partido Comunista.

'Son infiltrados que siempre se han metido a nuestra marchas', añadió.

Algunos manifestantes, en tanto, calificaron el acto como fundamental 'para que no queden en el olvido las violaciones a los derechos humanos durante la dictadura', que dejó en Chile unos 3.200 ejecutados políticos y 1.200 detenidos desaparecidos.



por [prensaopal](http://prensaopal.com)



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.